

El miércoles el sacerdote oficiará una ceremonia para el senador vitalicio y su familia

# Razones de la visita de Hasbún a Pinochet

● Cercanos al ex jefe del Ejército afirman que el sacerdote y comentarista de Canal 13 es un amigo muy estrecho y apreciado por toda la familia Pinochet Hiriart y que suele oficiarse sus ceremonias sacramentales.

Desde hace varios años, el sacerdote Raúl Hasbún mantiene una estrecha relación con la familia Pinochet. Probablemente este fin de semana viajará a Londres para visitar al general retirado, con quien tiene cita confirmada para el miércoles 14 en Virginia Water.

De su pronta visita a Pinochet, Hasbún dijo a La Tercera que responde a un deber de pastor explícitamente mencionado en el Evangelio. Y cita: "Estuve enfermo y me visitaste, estuve prisionero y me viniste a ver". Reacio a responder preguntas, Hasbún sólo comentó: "Cuando me piden ir a ver a una persona que está enferma y privada de libertad, simplemente yo voy y no lo comento".

El sacerdote no bautizará a Augusta, la nieta menor del senador vitalicio, hija de Jacqueline Pinochet e Iván Noguera, como se había informado. La niña ya fue bautizada hace un mes en la capilla castrense. Lo que Hasbún oficiará con la familia Pinochet Hiriart es, según palabras de un cercano al general (R), una ceremonia de "bendición y oración para dar gracias a Dios por el encuentro familiar en una situación de sufrimiento para sus miembros".

Esta vez el senador vitalicio estará acompañado de parte importante de su familia, hijos y nietos incluidos, y además cono-



● Hasbún: el sacerdote mantiene una estrecha relación con la familia del senador vitalicio, especialmente con Lucía Hiriart, quien lo aprecia mucho.

cerá a Augusta, que nació en Santiago hace dos meses. El miércoles Hasbún también bendecirá a la menor de las nietas de Pinochet.

## LARGA RELACION

Cercanos al general retirado afirman que el sacerdote y comentarista del Canal 13 es un amigo cercano del senador vitalicio y muy apreciado por toda su familia. Hasbún explicó que, como sacerdote de los Pinochet Hiriart, se ha generado un vínculo especial, en virtud del cual viajará a visitarlo.

"Su familia suele pedirme, como sacerdote, que participe en los actos sacramentales, como matrimonios, bautizos, primeras comuniones y

funerales", afirmó el sacerdote. Fue él, por ejemplo, quien ofició la ceremonia matrimonial de Jacqueline Pinochet e Iván Noguera, junto con el capellán militar Florencio Infante, ya fallecido.

Ese vínculo, reconoce Hasbún, le permitió estrechar las relaciones. Tanto, que con el tiempo se transformó en un invitado especial a las ceremonias importantes de la familia, como los cumpleaños del general.

A lo anterior se suma un aprecio especial el que tiene Lucía Hiriart, según cuentan fuentes cercanas a la familia, quien le habría pedido personalmente oficiarse las ceremonias religiosas que la Fundación Pinochet organiza por el senador

vitalicio.

## EL DEFENSOR

Esa historia de amistad explica que el sacerdote haya dado constantes muestras de apoyo político a Pinochet a lo largo de su carrera pública como comentarista de Teletrece. Eso lo ha situado como el miembro de la Iglesia Católica más cercano a Pinochet en el ámbito personal y también le ha valido las críticas de otros sectores episcopales.

Aprovechando su reconocida capacidad oratoria en el canal católico, Hasbún no ha escatimado oportunidad para salir en la defensa del senador vitalicio desde su detención en Londres, el 16 de octubre del año pasado. A fines de abril fue invitado al programa Humanamente Hablando, que conduce Alfredo Lamadrid en Megavisión. Sin permitir lecturas entre líneas, Hasbún no trepidó en señalar que el juez

## La homilía

En el auditorio del Colegio Alcázar, del Ejército, el 16 de mayo, el sacerdote Raúl Hasbún dio muestras públicas de su cercanía al senador vitalicio. En la homilía de la misa que celebró a solicitud de la Fundación Pinochet pidió realizar una "humilde analogía" entre el testamento espiritual de Jesucristo con la situación del general (R). Frente a los comandantes en jefe de todas las Fuerzas Armadas, generales y oficiales activos y en retiro, Hasbún expresó: "No se desalienten, no se dispersen, no silencien mi voz y no permitan que nada ni nadie, ni la distancia ni el olvido, ni la prolongación indefinida exasperante y angustiante de situaciones ambiguas, los separen de mí porque nadie logrará que yo me separe de ustedes". Sus palabras, más que la manifestación de su cercanía con el general, fueron interpretadas como un mensaje del mismo Pinochet.

español Baltasar Garzón "es un sinvergüenza" y que la detención de Pinochet constituía "un atropello a la dignidad nacional". Un día después, el obispo de Copiapó, Fernando Ariztia, comentó que no había visto el programa "por sanidad mental", y el de San Felipe, Manuel Camilo Vial, expresó que

Hasbún "a veces exagera".

Al sacerdote eso parece no importarle. En una misa oficiada en medio del juicio en Londres al senador vitalicio, Hasbún pidió orar porque "se haga justicia a un hombre que lo ha dado todo por su familia y por su patria".

Javiera de la Cerda

## CONTRADICCIONES EN TORNO A SALUD DE GENERAL (R)

En una maraña de contradicciones se ha transformado el estado de salud del general (R) Augusto Pinochet. Mientras un informe médico de Scotland Yard asegura que su situación "es de cuidado", el propio senador vitalicio habría asegurado ayer en una entrevista a Radio Agricultura que se encontraba bien y sin síntomas depresivos.

Si bien el canciller Juan Gabriel Valdés detalló el informe de Scotland Yard en el cual se señala que Pinochet sufre de un "estado angustioso con síntomas depresivos que requieren el uso de medicamen-

tos", sí reconoció que "tenemos razones para estar preocupados por la salud del general (R) Pinochet".

Las diferencias de apreciación no sólo se manifestarían entre las opiniones del Gobierno y el círculo cercano al general (R), sino entre los mismos adherentes al senador y su familia.

Mientras el abogado y principal vocero del general (R) en Londres, Fernando Barros, insiste en que anímicamente está lejos de una depresión o de tomar fármacos contra la angustia, Marco Antonio Pinochet ha reconocido que su padre

"está síquicamente afectado" y con indicios "del inicio de una posible depresión".

El director de la Fundación Pinochet, general (R) Luis Cortes Villa, señaló que la situación es tan inquietante que hace unos días ni siquiera estuvo en condiciones anímicas para conversar con él y que el médico de Scotland Yard que lo atiende -doctor Loxstom- le advirtió que Pinochet manifestaba una progresiva falta de energía.

Según Barros, estas contradicciones no existen, sino que se trata de diferencias de apreciación. "No lo he visto botado en una

cama sin ánimo o deprimido, obviamente sí está ansioso producto de su encierro y con un deterioro físico comprensible para su edad", dijo.

El ministro de Defensa, Edmundo Pérez Yoma, recordó, en tanto, que "si el objetivo es traer al general Pinochet, una de las vías más expeditas es la humanitaria. Para que ésta tenga credibilidad tienen que existir razones, pero si el general (R) goza de excelente salud y, además, manifiesta su negativa a la vía humanitaria, verdaderamente esto se hace más difícil, pues sólo tiene efecto si su salud así lo amerita".